

Alberto Schneebeili
c/o Bildungs-, Kultur- und Sportkommission
Rheinstrasse 31
Postfach
4410 Liestal

14.08.2015

Vernehmlassung betreffend Aufhebung der altersabhängigen Altersentlastung ab dem Schuljahr 2017/18

Sehr geehrter Herr Schneebeili,

die Starke Schule Baselland bedankt sich für die Einladung zur Stellungnahme betreffend der oben genannten Vernehmlassungsvorlage.

Die altersabhängige Altersentlastung gibt den Lehrpersonen (LP) heute die Möglichkeit, sich ab dem 55. Altersjahr weiterhin für die volle Anzahl an Unterrichtslektionen oder aber für eine Reduktion im Umfang von zwei Stunden wöchentlich zu entscheiden. Falls sich eine LP für die zweite Variante entscheidet, muss sie im Gegenzug andere Arbeiten im Bereich C der Schule leisten. Der Terminus Entlastung ist also das falsche Wort, da die LP gleich viel arbeitet, wie bei der vollen Lektionenanzahl. Trotzdem bietet sie den LP die Möglichkeit, ab einem gewissen Alter den Stress des Unterrichtens etwas auszugleichen.

Nun soll die altersabhängige Altersentlastung vollständig abgeschafft werden, um Geld zu sparen, da so weniger neue LP angestellt werden müssen.

Die Starke Schule ist gegen die Aufhebung der „altersabhängigen Altersentlastung“. Bereits eine kleine Reduktion der zu leistenden Unterrichtsstunden wirkt sich positiv auf den Stress der LP aus. Langfristig ist die bisherige Lösung sinnvoll, da somit die Ausfallquote durch Burnout-Betroffene gesenkt werden kann. Bereits heute stehen viele LP, die kurz vor der Pensionierung sind, vor einem Burnout. Diese Situation wird verschärft, wenn man künftig auf die altersabhängige Altersentlastung verzichtet.

Die Starke Schule Baselland lehnt die Sparmassnahme ab.

Herzlichen Dank für die Berücksichtigung unserer Position.

Saskia Olsson

Geschäftsleiterin Starke Schule Baselland